



DESARROLLO CIENTIFICO Y TECNOLÓGICO  
PARA LA SOCIEDAD  
Programa de Doctorado Transdisciplinario

## SEMINARIO

# Génesis de la biología en México, Francia, España y Argentina: centros y periferias

que impartirá

**Dr. Ismael Ledesma Mateos**

Facultad de Estudios Superiores Iztacala  
Universidad Nacional Autónoma de México

Se presenta un estudio comparativo sobre el proceso de institucionalización de la biología como disciplina científica en México, Francia, España y Argentina a partir de la segunda mitad del siglo XIX hasta bien entrado el siglo XX. En el caso de México, se aborda la conexión entre los temas de las tesis profesionales, presentadas en la UNAM y el IPN entre 1947 y 1978, y el surgimiento de las disciplinas que han determinado el desarrollo de esta profesión en nuestro país. En los casos de España y Argentina, se resalta el fenómeno de la apropiación de lo biológico por el dominio médico que se aleja de una visión disciplinaria integral y evolutiva. Esta tendencia se complementa con el análisis de tres revistas relativamente contemporáneas: *Boletín de la Sociedad Española de Biología*, *Revista Mexicana de Biología*, y *Revista de la Sociedad Argentina de Biología* utilizando el sistema informático *Réseau-Lu* para el estudio de agrupamientos y redes sociales.

Lunes 5 de septiembre, 2011, 12:00 hrs  
Auditorio “José Adem”



Cinvestav